

El Consell mantiene las tasas y rebaja la nota para obtener beca en la UJI - Mediterráneo - 03/09/2015

LA JAUME I DA EL 'OK' AL PAQUETE DE MEDIDAS, PERO RECLAMA DE NUEVO MÁS FINANCIACIÓN

El Consell mantiene las tasas y rebaja la nota para obtener beca en la UJI

Educación reduce de 5,5 a 5 la calificación para optar a la matrícula gratuita y prevé 1 millón para la subvención

Vicent Marzá priorizará los criterios económicos para frenar el abandono de universitarios con rentas bajas

CRISTINA GARCÍA
cgarcia@epmediterraneo.com
CASTELLÓN

Mantener los precios de las carreras y dar más becas. El conseller de Educación, Vicent Marzá, anunció ayer, a una semana de arrancar el curso, la rebaja de la nota necesaria para acceder a la beca de matrícula en la universidad, del 5,5 -impuesto por el exministro Wert- a un 5, y ha abierto una línea de subvenciones de un millón de euros para sufragarlas. En total, la Conselleria estima que serán "unos 1.500 estudiantes de primer curso con rentas bajas" los que podrán beneficiarse. En la UJI, atendiendo a las cifras del pasado curso, unos 320 alumnos obtuvieron menos de un 5,5 en la selectividad, lo que supone, según fuentes de Riu Sec, uno de cada 10 nuevos universitarios -el 11,2%.

Marzá, que presentó el paquete de medidas para la educación superior junto al secretario autonómico de Educación, Miquel Soler, y la directora general de Universidades, Josefina Bueno, detalló que también se subvencionará la tercera o cuarta matrícula de los estudiantes a los que les queden menos de 18 créditos pendientes para acabar la carrera -una media de tres asignaturas- que acrediten problemas económicos. Para ello, implementa otra partida de 100.000 € y crea una comisión con cada una de las cinco universidades para evaluar los casos. Desde la UJI detallan que hay 87 personas en esta situación académica, aunque sin determinar su condición económica.

Tras haber anunciado un plan de choque para evitar el abandono universitario, la Conselleria ha priorizado dar más becas a la rebaja de las tasas -una de las reivindicaciones estudiantiles- y las ha congelado, un año más. "Con una bajada de un 8% en el precio, los alumnos ahorrarían 80 € en la matrícula y las universidades verían reducida su financiación en unos 13 millones, con lo que no se solucionaría ni el proceso de acceso por la renta ni contribuiríamos a la mejora de la finan-



Los alumnos de la UJI regresarán a sus clases el próximo día 9, aunque la biblioteca ya ha abierto.



VICENT MARZÀ
CONSELLER DE EDUCACIÓ

"El objetivo es evitar el abandono universitario por razón económica, que ha ido a más, y dar becas por la renta"

ciación". El criterio para la matrícula gratuita "será la renta".

"El objetivo -señaló el secretario autonómico- es que la financiación de las universidades quede estabilizada y que no se quede nadie fuera de la universidad", por lo que hay que "actuar sobre los que tienen máxima dificultad". Sobre un nuevo sistema de precios públicos progresivos y que las ayudas tengan más cobertura, manifestó que la política de be-

VICENT CLIMENT
RECTOR DE LA UJI

"Entendemos que la beca tiene una función social y no de premio a la excelencia, para llegar a más alumnos"

cas "va por ahí", pero aún se está debatiendo, y que para los presupuestos del 2016 se plantean ayudas a transporte y vivienda.

El rector de la UJI, Vicent Climent, ve con buenos ojos las medidas, "en consonancia con lo que se pidió al Ministerio cuando cambió los criterios", atendiendo a "la función social de las becas y no de premio a la excelencia". De las tasas, Climent lo ve "satisfactorio", porque "una rebaja de

precios sin incrementar la financiación a la universidad llevaría a una situación más difícil que la actual". No obstante, reclama "los compromisos adquiridos" por el anterior Consell con el pago de la deuda histórica y que se mejore la financiación ordinaria.

QUÉ HACER AHORA // El conseller explicó que ahora se abre un periodo extraordinario con dos posibles: los que ya están matriculados y pensaban que no podrían optar a una beca al no llegar a la nota, podrán pedir la devolución del dinero, y presentar la documentación; y los que no llegaban al 5,5 y decidieron no pedir plaza al no poder pagarla ni optar a subvención, podrán hacerlo y acceder a las vacantes en las 14 carreras abiertas en Riu Sec, que hoy, el lunes y el martes celebra la Jornada d'Acollida. ■

MÁS INFORMACIÓN Y SUGERENCIAS
www.elperiodicomediterraneo.com
Contactador: 964214322 - Buñol: 25511 00NF

las claves

1 No sube el precio de las carreras

Las carreras mantienen su precio este curso 2015/16. La Conselleria decide congelar las tasas de matrícula, con lo que, en primer curso, los 31 grados de la UJI oscilarán entre los 995 euros de Derecho a los 1.490 de Medicina. Las tarifas quedan ancladas un año más en el 21%.

2 Becas para el '5' con rentas bajas

Los que tengan un 5 en selectividad podrán optar a beca de matrícula si sus rentas son bajas. Los baremos aún no se han estipulado. Se rebaja así la nota mínima -5,5 el curso pasado- para las subvenciones. Se estima que son 1.500 universitarios en la Comunitat, unos 320 en Castellón.

3 El Consell pagará la 'diferencia'

La Conselleria de Educación abre una línea de becas extraordinaria de 1 millón de euros para cubrir las becas de esos 1.500 alumnos. Los que ya se han matriculado podrán pedir la devolución de la matrícula y solicitar la beca; y los que no podían pagarla con un 5 tendrán ahora la oportunidad.

4 Convocatorias de 'tercera' o 'cuarta'

El Consell reserva otra partida de 100.000 euros para subvenciones a los que no pueden sufragar las terceras o cuartas matrículas de una misma asignatura -cuyo precio sube un 76% y un 100% respectivamente-, siempre y cuando les queden menos de 18 créditos para terminar la carrera y aleguen problemas económicos.